

ESCONDER LA PELOTA

Miércoles, 06 de Marzo de 2019 - Id nota:836699

Medio : La Tercera
Sección : Cartas
Valor publicitario estimado : \$573360.-
Página : 5
Tamaño : 8 x 16

[Ver completa en la web](#)

ESCONDER LA PELOTA

SEÑOR DIRECTOR

En el último partido de Colo Colo, el equipo de Salas jugaba bien y ganaba cómodamente 4 a 1; pero Curicó Unido casi le empató. Al Cacique le faltó un jugador como el "Mago" Valdivia, con mucha experiencia y trucos, como el de esconder la pelota. No es que la pelota desaparezca, sino que el Mago es capaz de mostrarla poco, no dejando al rival jugar.

Esa misma impresión tengo

luego de terminar la ronda de reuniones con el Ministerio de Hacienda: nos escondieron la pelota. Puede que no haya sido con intención, pero mi sensación es que intentan demostrar que su reforma tributaria cumple ciertos principios básicos, pero cada vez que lo intentan, muestran cifras parciales o utilizan supuestos inapropiados; o sea, nos esconden la pelota.

Si no lo hacen a propósito, entonces significa que nunca pensaron en esos principios cuando partieron el proceso. Cada uno se preguntará por qué.

En economía, la forma más directa de mostrar que una reforma cumple con el objetivo propuesto es a través de la evidencia empírica, el uso de datos, o la evidencia internacional. Por lo tanto, hay que estar preparado para afirmar con autoridad que los efectos son tales o cuales.

En este caso, lamentablemente, no es así, porque al final, seguimos (y lo digo en plural) con la convicción de que la reforma tributaria es regresiva, recauda menos de lo que se plantea y que favorece a los más ricos del país.

Dejemos de esconder la pelota o seamos más serios a la hora de plantear cambios tan relevantes como este.

Fabián Duarte

Director del Centro de Microdatos y académico de la FEN Universidad de Chile